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IHdopmauis sıa DaTbKiB
Ta BUNTeni 3 YpKalHa
INFORMATION FOR PARENTS
AND TEACHERS FROM UKRAINE

INFORMATION FÜR ELTERN
UND LEHRKRAFTE AUS DER URKAINE
RATGEBER FÜR GEFLÜCHTETE MIT KINDERN
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Dopori 6aTbku,

MN 3 BEIIUKUM )KaXOM CNOCTEPIraEMO 3a BINHOM B YKpaiHi I MO)KEMO nnwe YABNTU, HackinbKu Bawe
KUTTA Ta KUTTA Bawnx Ta ciMeil 34 OCTAHHI KINbKAa TUXKHIB.

Mu wnpo Bac y CakcoHil-AHranbT i XO4eMO MIATPUMATM Ta CynpoBoaxyBatu Bac. OCHoBHa
yBara npnainnetbca Bawomy OCO6UCTOMy CaMono4uyTTo Ta Önaronony44w Baumx dire. Mu n6aemo npo Te,
106 3anponoHyBaTtn Batuınm AITAM y HALIMX WKONAX AKHaMEINBLUNM 3axncT, KBanicDIiKOBAHy WIKINDHY MPONO3NUII,
106 BOHN AKOMOTA wBenawe 3MOTMN MOHOBMTU TYT HOPMANbHE KMTTA, AKE BOHU BTPATUNN Yepe3 BIiHy.

MiHICTePCTBO OCBITN TOTyE THY4KY BCTYMHy KaMnaHilo Ana AITeM WIKINbDHOTO Biky Ta MOnoji, aki npNixarın 3

Ykpaihn. Lin KamnaHis BKIIH04aE B Cebe i ypokN PIAHOI MOBNU, NO MOXTINBOCI 3 BUKMAQAHHSIM YKPaIHCLKNX
nenaroris, a TaKO)K NPONO3NUIT wono BUKMAAAHHR HIMeUbKOI MOBN.

Kpim Toro, po3rnAAawTbLCA MOXMNBOCTI WOAO YCYBAHHR TPABMATU4HOTO CTpecy y Alten Ta Monoji.

Knacn ana npn6yBıunx Aiteh dopmyWTbcA no BCiM 3eMni CakcoHia-AHXanbT I NAPONOHYWTL Bawunm AITAM
yNOPAAKOBAHICTb MOBCAKAEHHOTO LUKINBHOFO IKMTTA, AKY Y HNX Bl BiMHa. Lie OCBITHR nPonoanuia
PO3NOBCHWAKYETECH Ha BCi WIKONN PerioHy.
TakuM YMHOM, LUKONa AK MICUE HAB4AHHN, AAE MOXNNBICTb BCTAHOBNTN COUIANbHI 3B'A3KN, BCTYIUTN B KOHTAKT 3
IHLUVMMM BIANOBIAHNMM LIKONAMM Ta, 3a HeO6XIAAHOCTI, MPNÜHRTN Y4acTb y 3AranbHOOCBITHIX YPOKaX Ta WKIIIBHUX
3axoaax. [lponosnuia BUBUEHHR HIMEUILKOI MOBM OAHO4ACHO CNPuNE IHTETPYBAHHK Y CYCNINbCTBO.

Kpim TOrO, AK 3aKOHHI ONIKYHN, Bu TaKOxK MOXKETE 3apeecTpyBatu CBoix dire y wkoni. U06 3apeecTpyBatuca B

wıKoni, Bam noTpi6Ha AoBiAKa npo MicUe NPOKMBAHHR a60 MOCBIAKa NPO TUM4acoBe nepedyBaHHn y Kpaihi Ta
akTyanbHa MeAu4Ha AoBigka npo ornaa CTaHy 3n0poB'a, npogeneHoro B HiMmeyuunHi,

Y Bac e tue ? FK we MU MOKEMO AONOMOrTn? Ana OTPNMaHHs BIANOBIAI MULITb HA ENEKTPOHHY
nowty: ukraine-schule@sachsen-anhalt.de . Koneram HagatoTb niATPUMKy OCO6N, WO PO3MOBNAHTL
YKPaiHCbKOKW MOBOM. Akıo y Bac € NONATKOBI 3anMTaHHs WOAO LUKONN, Bu MOXETE 3B'A3aTNCcA 3 HMMM.

Ans Toro, 106 Matn MOXnMBIiCTb 3abeaneunTNm BIAKPUTTA KnaciB Ara npn6yBunx YKPAÜHCLKNX LUKONAPIB,
CakcoHia-AHranbT Ayke 3auikaBrıeHa y B3aEMOZIl YKPAIHCbKUX BUNTETIIB.

MpasniiHHn OCBITN 3eMni NPONOHYE MOKNNBICTb npaueBnallTyBaHHs ANA BUMTEeNIB. Bu MOXKETE 3B'A3aTuca 3 HaMM
3a anpecom, 6Gaxano NMPUKNACTN AOKYMEHTN, NOTPI6HI ANA MOQAHHR 3aRBu npo NPMMOM Ha PO6OTy:
LSCHA-Ukraine@sachsen-anhalt.de

Mu paaom 3 Bamm NOAONaEMO yen CKNaAHNN Yac.
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MiHicTepka OcBitn 3eMni CaKcoHia-AHranbT
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INFORMATION FOR PARENTS AND TEACHERS
FROM UKRAINE

Dear Parents,

We have been following the events of the war in Ukraine with great dismay, and can only imagine the extent to
which they have transformed the lives of you, your children and your families in recent weeks.
Saxony-Anhalt would like to extend a very warm welcome to you, and aims to provide you with the best possible
support and guidance. Your wellbeing, and that of your children, is our top priority. As they join our schools, we are
keen to offer your children a high level of security, good quality education, and - as much as possible - a return to
the normality which the war in their homeland has deprived them of.

The Ministry of Education is preparing special welcome classes as a flexible introduction to our education system
for school-age children and adolescents from Ukraine. This includes providing tuition in their own language, whe-
re possible with the help of Ukrainian teaching staff, and opportunities to learn German. In addition,the trauma
suffered by some of the children and adolescents will be addressed in an appropriate way.

These welcome classes are being created all over Saxony-Anhalt, and will provide children with the regular struc-
ture of anormal school day, which they lost when they were forced to flee their country. Education will be provi-
ded in schools appropriate to their religion.
Learning at school will enable them to create social ties, make friends with the local children and possibly attend
school classes and activities with them. Offering them the chance to learn German at the same time can help
integrate them into our school system.

You can also register a child at school as his or her caregiver. You will need a registration certificate or provisional
certificate from the local authority and recent evidence of a medical examination conducted in Germany.

If you have any questions or need more help, please get in touch through the email address
ukraine-schule@sachsen-anhalt.de . Our colleagues will be assisted by Ukrainian speakers. If you want to know
more about schooling, please use these contact details.

The state of Saxony-Anhalt is very keen to find Ukrainian teachers for the welcome classes it is preparing for
Ukrainian schoolchildren.
The state education authority has job opportunities for teaching staff. Please contact the following address, ideal-
Iy with your application documents to hand:
LSCHA-Ukraine@sachsen-anhalt.de

%
We will help support you through this challenging time.

A xYours faithfully,
Ge

E. Feußner
Minister of Education for the State of Saxony-Anhalt



INFORMATIONEN FU ELTERN UND LEHRKRAFT
AUS DER UKRAINE

Liebe Eltern,

mit großer Bestürzung verfolgen wir das Kriegsgeschehen in der Ukraine und können nur erahnen, in welchem
Maße sich Ihr Leben und das Ihrer Kinder und Familien in den vergangenen Wochen verändert.
Wir heißen Sie in Sachsen-Anhalt herzlich willkommen und möchten Sie bestmöglich unterstützen und beglei-
ten. Im Vordergrund steht Ihr individuelles Wohl und das Wohl Ihrer Kinder. Unser Anliegen ist es, Ihren Kin-
dern in unseren Schulen größtmöglichen Schutz, ein qualifiziertes schulisches Angebot sowie weitestgehend
Normalität zu bieten, die sie durch den Krieg in ihrer Heimat verloren haben.

Das Ministerium für Bildung bereitet ein flexibles Einstiegsangebot in Ankunftsklassen für schulpflichtige Kin-
der und Jugendliche aus der Ukraine vor. Dieses Angebot umfasst herkunftssprachlichen Unterricht, möglichst
durch ukrainische Pädagoginnen und Pädagogen, Angebote zur Vermittlung der deutschen Sprache. Zudem
wird angemessen auf mögliche traumatische Belastungen der Kinder und Jugendlichen eingegangen.

Die Ankunftsklassen werden in ganz Sachsen-Anhalt gebildet und bieten Ihren Kindern die Regelmäßigkeit
eines schulischen Alltags, welche ihnen durch die Flucht genommen wurde. Verknüpft ist dieses Bildungsan-
gebot mit den Schulen der jeweiligen Region.
Der Lernort Schule bietet somit die Möglichkeit, soziale Verknüpfungen herzustellen, mit den Kindern der
jeweiligen Schule in Kontakt zu kommen und ggf. gemeinsame Unterrichtsangebote und schulische Aktivi-
täten wahrzunehmen. Bei einem gleichzeitigen Angebot zum Erlernen der deutschen Sprache kann dann eine
Integration in das Regelsystem eingeleitet werden.

Des Weiteren kann auch eine Anmeldung Ihrer Kinder durch Sie als Sorgeberechtigte in einer Schule erfolgen.
Sie benötigen zur Anmeldung in der Schule eine Melde- oder Fiktionsbescheinigung und einen aktuellen Nach-
weis über eine in Deutschland durchgeführte ärztliche Untersuchung.

Haben Sie noch Fragen? Wie können wir noch weiterhelfen? Bitte nutzen Sie dazu gern die Emailadresse:
ukraine-schule@sachsen-anhalt.de . Die Kolleginnen und Kollegen werden von ukrainisch sprechenden Perso-
nen unterstützt. Bei weiteren Fragen zum Thema Schule können Sie sich dorthin wenden.

Um die Ankunftsklassen für die ukrainischen Schülerinnen und Schüler bereitstellen zu können, ist das Land
Sachsen-Anhalt sehr an ukrainischen Lehrkräften interessiert.
Das Landesschulamt bietet Beschäftigungsmöglichkeiten für Lehrkräfte. Gerne können Sie unter folgender
Adresse Kontakt aufnehmen, am besten mit vorhanden Bewerbungsunterlagen:
LSCHA-Ukraine@sachsen-anhalt.de

Wir werden diese herausfordernde Zeit gemeinsam mit Ihnen bewältigen.

Mit freundlichen Grüßen Y
r

E. Feußner
Ministerin für Bildung des Landes Sachsen-Anhalt
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